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Sitzungsvorlage Nr. 039/2008 
 
Beratungsfolge Sitzungstermin  Behandlung 
Ausschuss für Straßen, Wege und 
Feuerlöschwesen 

11.03.2008 öffentlich 

Verwaltungsausschuss 27.03.2008 nicht öffentlich 

 
  
Betreff:   
Fortführung von Dorferneuerungsmaßnahmen in Cäciliengroden und 
Neustadtgödens 
 
Sachverhalt: 
 
Die Förderzeiträume für die Dorferneuerungen in Neustadtgödens und 
Cäciliengroden sind bereits vor Jahren abgelaufen. In den vorgegebenen 
Förderzeiträumen konnten aber nicht alle in den Dorferneuerungsplänen 
aufgeführten Maßnahmen durchgeführt werden. 
Insbesondere im Rahmen der Haushaltsberatungen ist von daher immer wieder 
darauf hingewiesen worden, dass die Sanierung eines Teilbereiches der Brückstraße 
(Neustädter Tief bis Horster Straße) in Neustadtgödens und die Sanierung der Fritz-
Frerichs-Straße in Cäciliengroden noch in jedem Fall durchgeführt werden sollten. 
Aufgrund der finanziellen Situation der Gemeinde Sande sind diese Maßnahmen im 
Investitionsprogramm immer wieder verschoben worden.  
 
Offen ist zur Zeit, ob aus EU-Fördermitteln Zuschüsse für diese Maßnahmen im 
Nachgang zu den oben angeführten Dorferneuerungsprogrammen erreicht werden 
können. Im Rahmen der Haushaltsberatungen zum Jahr 2008 ist von daher 
vereinbart worden, dass der zuständige Fachausschuss darüber diskutiert, welche 
dieser Maßnahmen zunächst als vordringlich angesehen wird, um die Verwaltung 
dann damit zu beauftragen, entsprechende Förderanträge zu stellen. Hierfür wird es 
aber erforderlich sein, die notwendigen Investitionskosten erneut zu ermitteln, da die 
zuletzt genannten Kostenschätzungen bereits vor Jahren durchgeführt wurden. 
 
In diesem Zusammenhang wird seitens der Verwaltung darauf hingewiesen, dass im 
Rahmen der Beantragung der Fördermittel in jedem Fall ein realistischer 
Durchführungszeitraum genannt wird, in dem die Maßnahme umgesetzt werden soll. 
Nur wenn die Gemeinde dazu in der Lage ist, die erforderlichen Co-
Finanzierungsmittel in Höhe von voraussichtlich rd. 60% der erforderlichen 
Investitionskosten zu leisten, macht es Sinn, die entsprechenden Anträge zu stellen. 
Ein Beschlussvorschlag kann im Laufe der Sitzung formuliert werden. 
 
 
 
Oltmann   Wesselmann 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 


